

HEILIGENBERG Fête du ballon

Gonflé au devoir de mémoire

À Heiligenberg, c'était la fête durant tout le week-end pour commémorer l'atterrissage du « Montgolfier » en octobre 1870. Ce ballon postal, parti de Paris assiégé par les Prussiens, s'est écrasé à Heiligenberg et ses occupants ont été cachés par les courageux habitants du village.



Les habitants sont en costumes d'époque pour assister à la commémoration. PHOTOS DNA

Depuis jeudi la fête bat son plein, avec des conférences tous les soirs au foyer St. Michel, organisées par l'association des marins de réserve de la marine nationale (ACORAM). En effet, les occupants du ballon, le Colonel de La Pierre, le Commandant Le Bouedec et le gabier Hervé Sané, tous les trois bretons, étaient des soldats faisant partie de la Marine Nationale. On a pu notamment

écouter jeudi soir Philippe Foubert, aérostatier et descendant du constructeur du « Montgolfier », venu parler des ballons.

Un conflit dont on parle peu

Une exposition de reliques de l'époque (ancrage du ballon, fac-

similés de courriers, uniformes, etc.), patiemment rassemblées par David Alfort, président de l'ACORAM, a été notamment visitée par les classes des écoles de la communauté de communes. Une reconstitution grandeur nature de la nacelle du ballon, réalisée en 1970 pour le centième anniversaire, a été ramenée tout spécialement par la société d'Histoire de la Poste, qui gère le musée de Riquewihr.

On a pu également admirer dans l'exposition un vase en faïence de Giens, offert en 1875 à Hubert Siat, adjoint au maire d'Heiligenberg à l'époque, qui a caché et sauvé l'équipage du ballon.

Les descendants de l'aérostatier Hervé Sané étaient venus spécialement de Bretagne et de Lorraine pour assister à la commémoration et rendre hommage aux habitants, sans lesquels ils ne seraient pas là aujourd'hui.



La nacelle du ballon « Montgolfier » reconstituée à l'identique.

Le maire a remarqué dans son allocution que « la guerre de 1870 est un conflit dont on parle peu, bien qu'il soit à l'origine de la chute du Second Empire, de la proclamation du 3e Empire et bien entendu, de la perte de l'Alsace Lorraine par la France ». Il conclut en remarquant que « cette guerre aura marqué notre village, il faut espérer qu'elle continue à marquer nos esprits ». Une stèle a ensuite été dévoilée non loin de l'endroit où le ballon s'est posé. ■

J.-M. R.

ON EN PARLE

EN BREF

KLINGENTHAL Stage de danse africaine

L'association FACIG de Mollkirch propose un stage de danse le dimanche 17 novembre.

Un thème et des horaires

Le thème sera la danse africaine et les séances se dérouleront de 10h30 à 13h et 14h30 à 17h30. Le tout à l'hôtel-restaurant des Vosges, 4 Route de Grendelbruch à Klingenthal. Pour les renseignements et inscriptions téléphonez au 06 73 27 48 09 ou au 03 88 49 08 72. Pour plus d'informations pratiques : www.longo-danse-anfrage.com.

Le nombre de places étant limité, inscriptions avant le mercredi 30 octobre.

Hier matin, aux alentours de 8 h 45, un poids lourd s'est renversé en contrebas de la RD1422, à la sortie d'Epfig, en direction de Sélestat.

LE ROUTIER, un homme de 34 ans originaire de Belfort, est seul en cause. Indemne, il a tout de même été transporté à l'hôpital de Sélestat pour contrôles. Une dizaine de pompiers – Sélestat, Barr, Benfeld, Dambach-la-Ville – étaient sur place, ainsi que le peloton autoroutier et les gendarmes de Barr. Les opérations de nettoyage et de dépannage ont pu se faire à la mi-journée. Elles se sont accompagnées de la mise en place d'une déviation dans les deux sens. La situation est revenue à la normale vers 17 h. ■

EPFIG Faits divers

Un camion se renverse



L'accident n'a fait aucune victime. PHOTO DNA